
Athénée Royal de Paris. Programme pour l'an 1816.

Numéro d'inventaire : 1979.24601

Type de document : prospectus, catalogue publicitaire

Imprimeur : Egron (A.) imprimeur de SAR Mgr duc d'Angoulême

Période de création : 1er quart 19e siècle

Date de création : 1816

Description : Brochure imprimée cousue artisanalement; sans couverture; ornement armoirié à fleurs de lys, en tête de 1ère page

Mesures : hauteur : 190 mm ; largeur : 130 mm

Notes : "Athénée Royal de Paris, rue de Valois (ci-devant rue du Lycée) n°2, près le Palais-Royal. Programme pour l'an 1816, XXXIe année de la fondation de cet établissement."

Historique de l'établissement ["Lycée" fondé en 1785], programme des cours en 2 Sections (scientifique et littéraire) avec nom des professeurs, calendrier (15 novembre 1815-16 novembre 1816) et prix des souscriptions (120 francs pour les hommes et 60 francs pour les dames).

Mots-clés : Prospectus, règlements, statuts d'établissements

Filière : Lycée et collège classique et moderne

Niveau : Post-élémentaire

Autres descriptions : Langue : Français

Nombre de pages : 15



ATHÉNÉE ROYAL

DE PARIS,

rue de Valois (ci-devant rue du Lycée), n° 2,
près le Palais-Royal.

PROGRAMME

pour l'an 1816.

XXXI^e ANNÉE DE LA FONDATION DE CET
ÉTABLISSEMENT.

EN annonçant au Public l'ouverture des Cours
de l'année 1815, les fondateurs de l'Athénée se

(2)

félicitaient d'avoir conservé, au milieu des orages d'une longue révolution, un établissement qui, destiné à répandre le goût des arts de la paix, ne peut fleurir que sous sa douce influence; ils se félicitaient surtout de pouvoir, à l'heureuse époque de la *restauration*, décorer encore leur Programme du nom du Prince auguste qui, trente ans auparavant, avait daigné protéger par son adoption le berceau de leur Société, et encourager par son suffrage ses premiers travaux. Combien ils étaient loin de penser que le bonheur de la paix et d'une sage liberté dont nous commençons à jouir, s'évanouirait tout à coup, et que la France se verrait de nouveau plongée dans un abîme de calamités!

Elle vient encore de se terminer cette crise affreuse, et la Patrie, qu'elle menaçait d'une complete destruction, lui survit comme par miracle. Elle laissera long-temps de douloureux souvenirs; mais elle offre en même temps une grande et dernière leçon, qui sans doute ne sera pas perdue. Réunis par la plus douce des affections et par le plus puissant des intérêts, autour du Prince vénérable qui, deux fois dans le court espace d'une année, a réussi à les réconcilier avec l'Europe et avec eux-mêmes, les Français n'oublieront pas qu'il n'y a désormais de salut pour eux que dans le dévouement

(3)

au Roi, et dans la fidélité aux institutions qui, en garantissant la liberté publique, donnent à la monarchie une base solide; ils n'oublieront pas que, de l'affermissement de l'ordre politique qui les régit aujourd'hui, vont dépendre les destinées de leur Patrie et la durée de la paix qui vient enfin de mettre un terme à ses malheurs.

C'est sous les auspices de cette paix, dont chaque jour, sans doute, verra consolider les bases, que l'Athénée royal va commencer la XXXI^e année de ses travaux.

Les savans Professeurs qui, l'année dernière, contribuèrent à la gloire de l'établissement, ont pour la plupart pris l'engagement de continuer leurs instructives leçons, et de redoubler d'efforts pour lui acquérir de nouveaux titres à l'estime et à la bienveillance publiques.

De son côté l'Administration, toujours empressée de varier et d'augmenter les jouissances des Souscripteurs, se félicite de pouvoir leur offrir plusieurs Cours nouveaux.

L'un aura pour objet les principes de la *Physiologie*, exposés par M. Cloquet, docteur en médecine, de la Faculté de Paris.

Dans l'autre, M. Charles Lacretelle rap-

